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ATA DA SEPTUAGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE 1 

CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 05 2 

(cinco) dias do mês de dezembro do ano de 2023 (dois mil e vinte e três), às 14h15min, 3 

reuniram-se sob a presidência do Professor Milton Jarbas Rodrigues Chagas (Presidente 4 

do Conselho) os membros: Alexandre Araújo Cavalcante Soares (Coordenador do curso de 5 

Administração), Carla Façanha de Brito (Coordenadora do curso de Biblioteconomia), 6 

Mário César Sousa de Oliveira (Coordenador do curso de Ciências Contábeis), Sandra 7 

Ribeiro Maia (representante dos servidores técnicos-administrativo), Eduardo Domingos 8 

de Lima (representante dos servidores técnicos-administrativo), Milanya Ribeiro da Silva 9 

(Coordenadora do curso de Administração Pública e Gestão Social). Participaram também 10 

de forma remota: meet.google.com/oib-mxbp-ark: Ives Romero Tavares do Nascimento 11 

(Vice-Coordenador do Mestrado em Administração), Domenico Ceglia (representante 12 

docentes do curso de Administração), Marcone Venâncio da Silva (representante docente 13 

do curso de Ciências Contábeis), Denysson Axel Ribeiro Mota (Coordenador do Mestrado 14 

em Biblioteconomia), Eliel Alves Salviano (representante dos servidores técnicos-15 

administrativo), Priscilla Régis Cunha de Queiroz (representante docente do curso de 16 

Biblioteconomia), Eduardo Vivian da Cunha (representante docentes do curso de 17 

Administração Pública e Gestão Social). Havendo quórum e, dando início à sessão, o 18 

presidente cumprimentou a todos e, em seguida, passou ao primeiro assunto. 01. 19 

Expedientes: 1.1. Inclusão de matéria na ordem do dia. Prof. Milton solicitou inclusão 20 

dos seguintes pontos: Pedido de anuência do docente Diego Coelho para participar como 21 

membro permanente do Mestrado Profissional em Ensino de Geografia em Rede Nacional 22 

(PROFGEO), da URCA, processo 23507.0052562023-11; Solicitação do docente João 23 

Adolfo para compor equipe de elaboração da APCN junto ao curso de Direito da URCA;   24 

Renovação do afastamento para cursar o doutorado da docente Halana Brandão, 25 

processo 23507.0053492023-37; Solicitação de inclusão da etapa sobre defesa de projeto 26 

nas etapas do Concurso de professor efetivo, setor de estudo: Economia; Aprovação do 27 

calendário de reuniões do Conselho para 2024; Homologação da nova representação 28 

discente no Conselho do CCSA. Ambos os pontos foram aprovados por unanimidade. 1.2. 29 

Exclusão de matéria na ordem do dia. Prof. Milton solicitou ainda a exclusão do ponto 30 

http://meet.google.com/oib-mxbp-ark
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2.4, da ordem do dia. O referido ponto entraria apenas como informe, sendo aprovado 31 

por unanimidade. 1.3. Justificativa de ausência de conselheiro. Prof. Denysson 32 

comunicou a ausência do prof. Jonathas, pois houve um imprevisto. Os professores 33 

Mateus e Sérgio estavam em reunião do Comitê de Governança neste mesmo horário.  34 

02. Ordem do dia. 2.1 Homologação da declaração ato Ad Referendum que institui as 35 

comissões de propostas de criação/duplicação de curso. Prof. Milton colocou referida 36 

declaração em apreciação. “Art. 1º - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do 37 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas a indicação da comissão de Implantação do curso de 38 

Direito conforme segue: Prof. Dr. João Adolfo Ribeiro Bandeira (SIAPE 1033526) como o 39 

coordenador de Implantação do respectivo curso; Prof Dr. Cícero Marcelo Bezerra dos 40 

Santos; (SIAPE 1955591); Art. 2º - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro 41 

de Ciências Sociais Aplicadas a indicação da comissão de Implantação do curso de 42 

Museologia conforme segue: Prof. Dr. Denysson Axel Ribeiro Mota (SIAPE 2798079); Prof 43 

Dr. Jonathas Luiz Carvalho Silva (SIAPE 1627085); Prof Dr. Jucieldo Ferreira Alexandre 44 

(SIAPE 1140131); Profa Dra. Maria Cleide Rodrigues Bernardino (SIAPE 1548953) como a 45 

coordenadora de implantação do respectivo curso; Profa Dra. Priscilla Régis Cunha de 46 

Queiroz (SIAPE 1140117); Art. 3º - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro 47 

de Ciências Sociais Aplicadas a indicação da comissão de Implantação do curso de 48 

Arquivologia conforme segue: Prof Dr. Denysson Axel Ribeiro Mota (SIAPE 2798079); Prof 49 

Dr. Jonathas Luiz Carvalho Silva (SIAPE 1627085); Prof Dr. Jucieldo Ferreira Alexandre 50 

(SIAPE 1140131); Profa Dra. Maria Cleide Rodrigues Bernardino (SIAPE 1548953) como a 51 

coordenadora de implantação do respectivo curso; Profa Dra. Priscilla Régis Cunha de 52 

Queiroz (SIAPE 1140117); Art. 3º - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro 53 

de Ciências Sociais Aplicadas a indicação da comissão de duplicação do curso de Ciências 54 

Contábeis conforme segue: Prof. Me. Mário César Sousa de Oliveira (SIAPE 1857347) 55 

como o coordenador de duplicação do respectivo curso; Prof. Me. Marcone Venancio da 56 

Silva (SIAPE 1666635); Prof. Me. Paloma Souza Rocha (suplente) (SIAPE 2637912) Juazeiro 57 

do Norte, 24 de novembro de 2023.” Foi solicitado por prof. Denysson as seguintes 58 

substituições nas comissões: prof. Jucieldo como coordenador de Implantação do curso 59 

de Museologia, profa Priscilla como coordenadora de implantação do curso de 60 
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Arquivologia.  Outra questão aponta foi com relação aos processos em andamento do 61 

curso de Museologia e Arquivologia com respectivas comissões vigentes e já aprovados 62 

neste Conselho. A questão relatada foi no sentido de saber se ambos os processos 63 

seguiriam os tramites existentes ou se entraria neste novo fluxo. Foi sugerido que fosse 64 

realizada uma consulta a PROPLAN neste sentido. Prof. Milton observou que de acordo 65 

com o novo fluxo da PROPLAN, a comissão apresentaria um novo pré-projeto. Isto para 66 

garantir uma disputa mais igualitária com os demais pré-projetos. Finalizando sua fala 67 

prof. Milton disse que a direção faria a consulta a PROPLAN acerca dos 68 

encaminhamentos dos processos em andamento: curso de Museologia e curso de 69 

Arquivologia. Não havendo mais questionamentos a declaração foi posta em votação e 70 

homologada por unanimidade. 2.2. Homologação da declaração ato Ad Referendum que 71 

institui a comissão e que nomeia o Prof. Wendell de Freitas Barbosa coordenador da 72 

proposta de criação do curso de Mestrado Profissional em Administração Pública em 73 

Rede Nacional (PROFIAP). Em seguida prof. Milton colocou a declaração mencionada em 74 

apreciação, a qual dispõe: “Art. 1º. Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro 75 

de Ciências Sociais Aplicadas a intenção de adesão da UFCA ao Programa de Mestrado 76 

Profissional em Administração Pública em Rede Nacional – PROFIAP e a sua futura 77 

implantação, de acordo com a documentação constante no processo nº 78 

23507.005241/2023-44.  Art. 2º Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de 79 

Ciências Sociais Aplicadas a equipe de professores envolvida na elaboração do projeto de 80 

adesão ao PROFIAP: Cícero Marcelo Bezerra dos Santos; Diego Coelho do Nascimento; 81 

Eduardo Vivian da Cunha; Francisco Raniere Moreira da Silva; Ives Romero Tavares do 82 

Nascimento; Milton Jarbas Rodrigues Chagas; Polliana de Luna Nunes Barreto; Wendell de 83 

Freitas Barbosa.  Art. 3º Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências 84 

Sociais Aplicadas a designação do docente Wendell de Freitas Barbosa como coordenador 85 

da proposta de adesão ao PROFIAP. Juazeiro do Norte, 22 de novembro de 2023”. Não 86 

havendo questionamentos foi posta em votação e homologada por unanimidade. 2.3. 87 

Homologação da declaração ato Ad Referendum que solicita a licença-capacitação do 88 

docente Francisco Raniere Moreira da Silva. Declaração colocada em apreciação. “ Art. 89 

1º. Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a 90 
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solicitação de licença-capacitação do docente Francisco Raniere Moreira da Silva, no 91 

período de 04/12/2023 a 01/03/2024, com o objetivo de realizar capacitação nos temas 92 

de políticas públicas e gestão do desenvolvimento regional e territorial, na Universidade 93 

Federal da Bahia/UFBA, de acordo com a documentação do processo 94 

23507.005065/2023-41. Juazeiro do Norte, 17 de novembro de 2023. Não havendo 95 

questionamentos foi posta em votação e homologada por unanimidade. 2.4. Análise da 96 

demanda parcial do CCSA para o PDTI 2024/2027. Este ponto foi retirado da puta e 97 

consta apenas como informe. 2.5. Alteração da equipe técnica do projeto de 98 

desenvolvimento institucional intitulado "Curso de Doutoramento em Administração 99 

Pública (DAP)", sob coordenação do Professor Ives Romero Tavares do Nascimento. 100 

Com a palavra prof. Ives solicitou uma alteração no nome do projeto, pois o correto era 101 

2ª Turma do Curso de Doutoramento em Administração Pública (DAP). Continuando sua 102 

fala prof. Ives observou que houve a necessidade de atualização na equipe do respectivo 103 

projeto, em virtude do pedido de desligamento de membro da equipe. Em seguida, foi 104 

colocado em apreciação a relação atualizada da equipe envolvida no projeto, a saber: Ives 105 

Romero Tavares do Nascimento, CPF 003.960.243-51; Jeová Torres Silva Junior, CPF 106 

525.813.063-00; Lúcia Maria de Araújo; CPF 308.032.413-72; Rebeca da Rocha Grangeiro, 107 

CPF 640.862.833-87; Milton Jarbas Rodrigues Chagas, CPF 889.201.353-04; Mateus 108 

Ferreira, CPF 033.247.303-17; Francisco Raniere Moreira da Silva, CPF 021.913.373-50; 109 

Diego Coelho do Nascimento, CPF 026.862.933-14; Elias Pereira Lopes Junior, CPF 110 

925.555.941-91; Alexandre Araújo Cavalcante Soares, CPF 762.383.933-00; Waléria Maria 111 

de Menezes Morais Alencar, CPF 801.126.333-15; Ricardo Luiz Lange Ness, CPF 112 

389.377.357-68. Após as ponderações foi posto em votação e aprovado por unanimidade. 113 

2.6. Pedido de anuência do docente Diego Coelho para participar como membro 114 

permanente do Mestrado Profissional em Ensino de Geografia em Rede Nacional 115 

(PROFGEO), da URCA, processo 23507.0052562023-11. Com a palavra prof. Milton 116 

colocou o respectivo processo em apreciação. Trata-se de um pedido do docente Diego 117 

Coelho para participar como membro permanente do Mestrado Profissional em Ensino de 118 

Geografia em Rede Nacional (PROFGEO), da URCA. Foi mencionado ainda que a carga 119 

horaria pretendida seria entre 04h e 6h semanais. Após as considerações, a solicitação do 120 
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docente Diego Coelho para atuar como docente permanente foi aprovada por 121 

unanimidade, sem prejuízo às suas atividades laborativas junto ao CCSA/UFCA, de acordo 122 

com a documentação constante no processo 23507.005256/2023-11. 2.7. Solicitação do 123 

docente João Adolfo para compor equipe de elaboração da APCN junto ao curso de 124 

Direito da URCA. Com a palavra prof. Alexandre destacou que o pedido era apenas para 125 

participar da elaboração da APCN. Em seguida, foi questionado se seria para participar 126 

como docente no programa, pois como se tratava de uma pós-graduação, geralmente, 127 

era exigido a submissão da anuência para participar do programa. Dessa forma, o pedido 128 

da anuência seria solicitado junto a PRPI. Outra questão apontada foi a falta da carta 129 

convite da Instituição interessada, do requerimento por parte do docente e informação 130 

acerca da carga horária dedicada, ou seja, os documentos necessários para serem 131 

anexados ao processo. Na dúvida prof. Alexandre ligou para o João Adolfo e disse que 132 

para submeter a APCN, era preciso a autorização, quando o docente fosse de outra 133 

Instituição de Ensino, apresentação da carta convite e uma abertura de processo. No caso 134 

em questão, o docente só fez o pedido, não passou os referidos documentos. No diálogo 135 

Prof. João Adolfo disse que não tinha conhecimento dessa informação, que o pedido 136 

tinha passado no colegiado do curso e a sequência era submeter ao Conselho da Unidade. 137 

Informou ainda que o projeto não tinha sido enviado para a CAPES e que iria solicitar a 138 

carta convite e enviar para abertura do processo e uma possível aprovação via Ad 139 

Referendum. Após os questionamentos, considerando a falta dos documentos para 140 

anexar ao processo, foi proposto pela presidência o seguinte encaminhamento: 141 

aprovação para o docente participar da elaboração da APCN, sendo aprovado com apenas 142 

uma abstenção. Com relação a participação como docente no programa, ficaria no 143 

aguardo do envio da documentação necessária para abertura do processo e que seria 144 

aprovado por Ad Referendum, ficando deliberado favoravelmente. 2.8. Renovação do 145 

afastamento para cursar o doutorado da docente Halana Brandão, processo 146 

23507.0053492023-37. Com a palavra prof. Milton colocou o respectivo processo em 147 

apreciação. Trata-se do pedido de renovação do afastamento para o doutorado, no 148 

período de 26/02/2024 a 23/02/2025. Foi esclarecido que a direção do CCSA ainda vai 149 

realizar o processo seletivo classificatório para concessão e renovação de afastamento 150 
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dos Servidores Docentes e Técnicos Administrativos em Educação do CCSA, para 151 

participação em programa de pós-graduação Stricto Sensu ou de Pós-Doutorado para o 152 

exercício de 2024. Isto será realizado somente no início do próximo ano, após a 153 

publicação do edital geral da PROGEP para esta finalidade. Dessa forma, após a seleção 154 

interna do CCSA, o resultado final do processo seletivo será enviado para a PROGEP 155 

constando o nome da referida docente. Não havendo mais questionamento, foi posto em 156 

votação e aprovado por unanimidade, de acordo com a documentação constante no 157 

processo 23507.0053492023-37. 2.9. Solicitação de inclusão da etapa sobre defesa de 158 

projeto nas etapas do Concurso de professor efetivo, setor de estudo: Economia. Com a 159 

palavra prof. Alexandre comunicou que houve um pedido da Unidade Curricular de 160 

Economia e Finanças, tendo em vista que o preenchimento do código de vaga nº 905840 161 

era para a referida Unidade Curricular, para que fosse incluída a etapa adicional de defesa 162 

de projeto nas etapas do Concurso de professor efetivo, setor de estudo: Economia. Foi 163 

esclarecido ainda que o pedido em questão havia sido deliberado e aprovado em reunião 164 

do colegiado do curso de Administração, conforme declaração apresentada. Sanada as 165 

ponderações foi posto em votação e aprovado por unanimidade. 2.10. Aprovação do 166 

calendário de reuniões do Conselho para 2024. 2.11. A proposta de calendário de 167 

reuniões do Conselho do CCSA foi apresentada com as respectivas datas: 06/02; 12/03; 168 

09/04; 14/05; 11/06; 09/07; 13/08; 10/09; 08/10; 12/11; 10/12. Sanada as considerações 169 

foi posta em aprovação e aprovada por unanimidade. Homologação da nova 170 

representação discente no Conselho do CCSA. Prof. Milton comunicou que houve 171 

publicação de edital do processo seletivo para escolha da nova representação discente no 172 

Conselho do CCSA. Todo o processo foi conduzido pelos representantes discentes: Maria 173 

Valéria Alves da Silva; Luan Gomes da Silva; Francisco Felipe Santos Ribeiro. Após o 174 

encerramento dos trabalhos o resultado final com os nomes dos novos representantes 175 

discentes foi encaminhado para a direção do CCSA, a saber: José Henrique Ribeiro 176 

Amorim como representante titular; Leticia Emilly Fernandes da Silva como representante 177 

suplente; Fabricio Ramos do Nascimento como representante titular; Cleidiane Pinho de 178 

Oliveira como representante suplente. Não havendo questionamentos foi homologado 179 

por unanimidade. 3. Comunicado dos membros e da presidência. Prof. Milton comunicou 180 
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do e-mail enviado para os docentes acerca da consulta de demandas do CCSA para o PDTI 181 

2024/2027. O período de resposta ainda estava em aberto. Portanto, estava recebendo 182 

as solicitações. Ressaltou ainda a necessidade de fazer a justificativa. Nada mais havendo 183 

a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião, às 184 

16h:20min, que para constar, eu, Sandra Ribeiro Maia, lavrei a presente ata que, depois 185 

de aprovada, será assinada por mim e pela presidência. 186 

 187 

Milton Jarbas Rodrigues Chagas 188 

 189 

Sandra Ribeiro Maia 190 
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